

Réduction des places d'accueil en Belgique

Depuis quelques mois déjà, le nombre de demandes d'asile est en baisse. C'est pourquoi le gouvernement fédéral a décidé de réduire le nombre de places d'accueil disponibles : différents centres d'accueil temporaires de Fedasil et ses partenaires fermeront prochainement leurs portes.

Pour pouvoir accueillir chaque demandeur d'asile, Fedasil et ses partenaires (tels que la Rode Kruis et la Croix-Rouge) avaient ouvert en 2015 et début 2016 quelques dizaines de centres d'accueil temporaires. À côté de cela, dans les centres existants répartis dans toute la Belgique, une capacité supplémentaire avait de nouveau été créée. En quelques mois, le réseau s'est considérablement élargi, passant de 16.000 à 35.000 places d'accueil. Fedasil a ainsi pu garantir l'accueil de chaque demandeur d'asile.



Depuis janvier 2016, la situation a changé : moins de demandeurs d'asile s'inscrivent à Bruxelles et les arrivées sont en net recul. Comme il y a moins de demandes d'asile, l'occupation diminue dans les centres d'accueil. Alors que plus de 98% des lits étaient occupés au plus fort de la crise en 2015,

cette occupation est maintenant redescendue à environ 80%.

Fermeture des centres temporaires

Fin avril, Fedasil avait déjà commencé à fermer ce qu'on appelle les 'places d'accueil d'urgence' : les tentes, unités mobiles et lits dans les espaces communs qui avaient été rapidement installés pour répondre à la forte demande. Ces derniers mois, déjà plus de 3.000 places ont ainsi été supprimées.

En plus de cela, 30 centres d'accueil temporaires fermeront également à partir de cet automne. Il s'agit de centres gérés par Fedasil ou par l'un de ses partenaires. D'ici l'été 2017, plus de 10.000 places fermeront de cette manière, que ce soit en Flandre, à Bruxelles ou en Wallonie. Dans un certain nombre d'autres centres d'accueil, la capacité va progressivement se réduire.

Places tampon

Cependant, l'objectif est toujours de pouvoir réagir rapidement si les arrivées augmentent à nouveau. C'est pour cette raison que Fedasil prévoit 7.500 places dites 'tampon' : un accueil qui peut être prêt en un temps record afin de pouvoir recevoir les nouveaux demandeurs d'asile.

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Ponderôme
Rue du Tombois 4
5574 Ponderôme

contact

Sonia Moussaoui
T 082 68 70 65
info.pondrome@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Nicolas Genin

octobre 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Ponderôme



Overheidsorganisatie van het Jaar
Organisation publique de l'Année

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/pondrome

Préface

Chers lecteurs,



Quelques chiffres publiés dans les médias ont retenu mon attention :

- Sur 20.000 demandeurs d'asiles contrôlés par la Sûreté de l'Etat, seuls 8 ont été identifiés comme susceptibles d'être radicalisés ;
- En 10 jours de temps, les gardes côtes italiens ont recueilli plus de 14.000 migrants en Méditerranée.

Ces données doivent remettre en question certains de nos jugements :

- D'une part, l'immense majorité des personnes qui frappent à nos portes sont avant tout en quête de protection ;
- D'autre part, la question migratoire reste d'actualité. L'Europe a beau construire une forteresse, cela n'empêche pas des personnes de fuir des situations de danger pour venir demander asile, et ce malgré un risque certain (500 personnes périssent tous les mois dans la Méditerranée en essayant d'atteindre l'Europe).

Pour décoder ces informations et se forger un avis éclairé sur les questions migratoires, je vous invite à parcourir cette lettre d'info, à consulter les canaux de communication du centre et à nous rejoindre lors d'activités comme l'expo « Gens d'ici, Gens d'ailleurs », ou la conférence avec François Gemenne, expert en politique migratoire.

Bonne lecture.

Nicolas Genin, Directeur

Des gens d'ici et d'ailleurs dans nos villages !

Depuis plusieurs semaines, l'exposition "Gens d'ici, Gens d'ailleurs" sillonne les routes de notre belle commune. Des gens d'ici : 14 personnes qui ont un lien fort avec Beauraing par leur engagement, leur métier, leur vie associative. Et des gens d'ailleurs : 14 résidents du centre Fedasil de Pondrôme qui ont accepté de partager leur vécu.

Ces magnifiques portraits pris en gros plans sont exposés au cœur de nos villages. Les avez-vous vus ? Prochains lieux et dates :

- Feschaux du 14/10 au 02/11
- Winenne du 29/03 au 21/04/2017
- Vonêche du 21/04 au 5/5/2017

Retrouvez le programme complet sur www.beauraing-culturel.be.



Communiquer : notre priorité !

Tout au long de l'année, nous tenons à vous informer des événements qui rythment le quotidien de notre centre d'accueil. Et nous veillons à ce que notre communication reste transparente et conviviale.

Rester en contact

Pour garder le contact avec vous, nous utilisons différents moyens en plus de la présente lettre d'info papier :

- Notre page Internet sur laquelle nous postons régulièrement des articles en relation avec l'actualité de notre centre : www.fedasil.be/pondrome
- Notre lettre d'info en version électronique, à laquelle vous pouvez vous inscrire via notre page Internet.
- Notre page Facebook qui vous permet de suivre notre quotidien et les activités que nous vous proposons : www.facebook.com/fedasil.pondrome

Transparence

Nous communiquons aux riverains et partenaires des événements majeurs, comme en 2015 lors de l'installation des tentes militaires en réponse à l'arrivée massive de demandeurs d'asiles. Avec nos articles, pas de mauvaise information. Nous essayons d'être le plus clair, le plus précis et le plus transparent possible !



Disponibilité

Nous tenons à être informés de tout problème que vous pourriez rencontrer avec le centre ou avec nos résidents. Notre centre est joignable 7 jours sur 7, 24h sur 24 via notre permanence téléphonique au 082/68.70.50.

Ouverture

Nous ouvrons régulièrement nos portes aux écoles, aux associations et aux riverains qui souhaitent en savoir davantage sur l'immigration et l'accueil dans notre pays. Nous proposons pour cela des visites "à la carte" de notre centre.



Envie de nous rejoindre ?

Vous avez du temps et de l'enthousiasme à revendre ? Pourquoi ne pas rejoindre notre équipe de bénévoles et partager vos talents avec nos résidents ? Tout est possible : cours de français, chant, dessin, couture, etc.

Vous êtes étudiant et vous désirez effectuer un stage ? Formulez votre demande par écrit à Sonia Moussaoui plusieurs semaines à l'avance en précisant votre type d'études, vos objectifs, vos dates de stages et bien sûr vos coordonnées. Les demandes de stage sont nombreuses, nous essayons de les traiter rapidement.

Devenir notre collègue ? Fedasil propose régulièrement des postes à pourvoir dans la rubrique « Travailler à Fedasil » sur www.fedasil.be/jobs. Il est possible d'y postuler en ligne pour les postes proposés, y compris pour les éventuels jobs vacants au centre de Pondrôme.

Agenda des activités

Di 09/10

Tous au petit déjeuner Oxfam

Comme chaque année, nos résidents s'affaireront en cuisine pour vous proposer des mets qui vous feront voyager. En famille ou entre amis : déjeunons équitable !
Rendez-vous dès 8h à l'Institut Notre-Dame (Ecole des Frères), rue de Givet 21, à Beauraing.

Ma 18/10

Conférence "L'immigration en Europe"

François Gemenne, expert en politique migratoire, viendra présenter des pistes de réflexion sur le thème de l'immigration en Europe.

Vous êtes les bienvenus à 19h, au centre culturel (Espace Culture) - rue de Rochefort 42, à Beauraing. Réservation vivement souhaitée au 082/71.30.22.

Ve 28/10

Fêtons Halloween !

Le centre organise une soirée Halloween pour les enfants du centre et les riverains : déguisements, musique, jeux et collations sont au programme. Bienvenue à tous dès 17h.
Infos :

Sonia Moussaoui - T 082/68.70.65